

Autonomía, piedra angular de la libre formación: rector de UNAM

Víctor Ballinas. 27 de julio de 2024

En la ceremonia de conmemoración del 95 aniversario de la autonomía universitaria, el rector Leonardo Lomelí recordó que la autonomía ha sido una piedra angular de nuestra institución desde 1929. Nos ha permitido crecer, evolucionar y convertirnos en un verdadero espacio de pensamiento crítico, innovación y libre formación. También, añadió, ha sido salvaguarda contra las injerencias externas y un motor que impulsa nuestra misión educativa, cultural y social.

La autonomía, recalcó, no es un privilegio, es una responsabilidad y una garantía de que la universidad seguirá al servicio de la nación.

Lomelí subrayó que la autonomía es condición necesaria e irrenunciable para el ejercicio de las libertades de cátedra, investigación y creación artística y difusión de la cultura. De ahí la importancia de defenderla frente a cualquier intento de control político o de subordinación ideológica.

La investigadora Ana Rosa Barahona Echeverría refirió que la autonomía es, sin duda, una de las conquistas más significativas de nuestra historia, ya que nos ha permitido desarrollarnos como una institución de educación superior libre, crítica, comprometida con el conocimiento y la verdad.

A su vez, el coordinador de Reforma Institucional y Prospectiva Universitaria, Hugo Casanova Cardiel, coincidió en que la autonomía es un rasgo esencial depositado en las universidades que define los márgenes de acción del Estado.

A la conmemoración asistieron ex rectores de esta casa de estudios y diversas autoridades.